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LES CHRONIQUESLES CHRONIQUES

La sécurité associée à la circulation sur notre territoire 
représente un enjeu significatif. 

À cet effet, un plan d’intervention est en réalisation par 
une firme d’expert. Marquage au sol, panneaux de signa-
lisations, bollards, dos d’âge font partie des options en 
évaluation présentement. 

Le bon comportement humain demeurera toujours le 
meilleur moyen pour éviter des accidents. 
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SÉCURITÉ ASSOCIÉE À LA SÉCURITÉ ASSOCIÉE À LA 
CIRCULATIONCIRCULATION
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Journal Le Lien
Le Lien est une publication mensuelle im-
primée à 1 200 copies et distribuée gra-
tuitement dans tous les foyers situés sur 
le territoire municipal.

Conceptrice
Lydia Boulianne-Lévesque

Prochaine date de tombée :   
10 juin

Contacts utiles
Hôtel de Ville
418-344-1302
Réception #3201
Loisirs #3205-3206
Urbanisme #3207

Maison des Jeunes La Zone
581-718-1212

Bibliothèque Municipale 
418-344-4931

Mont Lac-Vert
418-344-4000

Centre Les Gens oubliés
418-344-4115

Écocentre d’Hébertville-Station
418-669-0513

Prévention des incendies
418-669-5001 #5088

Sûreté du Québec (Alma)
418-662-6606

Dates des prochaines séances : 
3 juin :  Séance ordinaire
8 juillet :  Séance ordinaire

Pour envoyer un article 
coordination@ville.hebertville.qc.ca

Coordonnées du journal 
351, rue Turgeon
Hébertville (Québec) G8N 1S8
Tél. : 418-344-1302 #3206

Rappel

Sylvain Lemay, Directeur général

SÉCURITÉ ASSOCIÉE À LA CIRCULATIONSÉCURITÉ ASSOCIÉE À LA CIRCULATION
Un plan d’intervention en réalisationUn plan d’intervention en réalisation

La sécurité associée à la circulation sur notre territoire représente un enjeu si-
gnificatif.

À cet effet, un plan d’intervention est en réalisation par une firme d’expert. 
Marquage au sol, panneaux de signalisation, bollards, dos d’âne font partie des 
options en évaluation présentement.

Le bon comportement humain demeurera toujours le meilleur moyen pour évi-
ter des accidents. 

Merci de votre collaboration.

ENTRAVE À LA CIRCULATION À COMPTER DU 3 JUIN 2024
La Municipalité procédera à la réfection de 2 importants ponceaux dans le rang 
Saint-Isidore à partir du 3 juin 2024, et ce, pour une période de 10 semaines.
Pendant cette période, la circulation sera affectée pour la clientèle locale ainsi 
que pour la population en générale qui sera invitée à prendre la voie de dévia-
tion proposée par notre entrepreneur.

Vous trouverez ci-joint le 
plan de circulation pro-
posée ainsi que les em-
placements des travaux.

Les services d’urgences, 
de transport scolaire 
et laitier ont été avisés 
pour faciliter les dépla-
cements pendant lesdits 
travaux.

Pour toutes informa-
tions, veuillez communi-
quer avec la Municipali-
té au 418-344-1302.

Nous sommes désolés des inconvénients causés tout en vous remerciant de 
votre collaboration et de votre compréhension.

TRAVAUX IMPORTANTSTRAVAUX IMPORTANTS
Rang saint-isidoreRang saint-isidore
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• Adoption du règlement 572-2024 abrogeant le règlement 
d’emprunt 558-2023;

• Adoption du règlement 573-2024 décrétant une dépense 
et un emprunt au montant de 2 525 445 $ pour la construc-
tion et la réalisation de travaux pour un développement 
domiciliaire sur les lots 6 511 233 et 6 511 234;

• Avis de motion - Règlement 574-2024 imposant un tarif 
pour les interventions du Service de sécurité incendie de 
la Régie intermunicipale de sécurité incendie secteur sud 
pour prévenir ou combattre l’incendie de véhicules ap-
partenant à des personnes qui n’habitent pas le territoire 
desservi par le Service de sécurité incendie de la Régie et 
qui ne contribuent pas autrement au financement de ce 
service;

• Autorisation de signer l’entente relative à la fourniture 
d’une ressource en loisirs de la municipalité d’Hébertville;

• Adjudication du mandat à la firme Pro Gestion, représen-
tée par Me Catherine Corneau, avocate, pour accompa-
gner la Municipalité dans le processus de négociation de la 
convention collective;

• Acceptation de la convention de services déposée par la 
firme Simard Boivin Lemieux S.E.N.C.R.L. pour les mandats 
de consultation, d’avis légaux, et procédures judiciaires im-
pliquant la Municipalité en demande ou en défense;

Cette page est un bref sommaire des résolutions. Consultez l’intégralité des procès-verbaux ou visionnez les vidéos des 
séances sur le site internet de la Municipalité ou à l’Hôtel de Ville.

ÉCHOS DU CONSEILÉCHOS DU CONSEIL
Séance du 6 maiSéance du 6 mai

• Adjudication du mandat de fauchage sur l’ensemble du ter-
ritoire de la Municipalité à Déneigement SM au montant de 
6 900 $ pour 2024, de 7 000 $ pour 2025 et de 7 100 $ pour 
2026 pour un total de 21 000 $;

• Adjudication du contrat de marquage de la chaussée de 
la Route Verte à Signalisation Audet inc. pour un montant 
maximal de 19 289,93 $ taxes incluses;

• Adjudication du contrat de marquage de la chaussée sur 
l’ensemble du territoire à l’entreprise Durand Marquage et 
associés inc. au montant de 19 531,49 $ taxes incluses;

• Dépôt du bilan sommaire 2023 de l’usage de l’eau potable;
• Autorisation de la demande de PIIA concernant l’agrandis-

sement du centre de la petite enfance Am Stram Gram situé 
au 415 rue Turgeon d’une dimension de 9,97 mètres par 
10,70 mètres tel que recommandé par le Comité consulta-
tif d’urbanisme;

• Autorisation des déboursés du fonds général du Mont Lac-
Vert pour une somme totalisant 453 $;

• Autorisation des déboursés du fonds général de la municipa-
lité d’Hébertville pour une somme totalisant 612 495,49 $.
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INSPECTION MUNICIPALE Alain Bouchard

Avez-vous déjà observé ce phénomène? 
Il s’agit d’une croissance massive d’algues 
bleu-vert que l’on nomme poétiquement : 
« fleurs d’eau ». Le terme « fleurs d’eau » 
fait référence aux plantes aquatiques qui 
peuvent également former d’épais tapis 
opaque à la surface de l’eau. Les fleurs 
d’eau sont généralement composées 
de pigments dominants de couleur bleu 
(cyan) et vert. Les algues bleu-vert portent 
aussi le nom de cyanobactérie dans la 
communauté scientifique.  

Attention!
Les fleurs d'eau représentent une menace sérieuse pour la santé 
publique. Il faut éviter tout contact direct avec les eaux affectées. 
Ne vous baignez pas dans cette eau! Certaines cyanobactéries 
produisent des toxines (cyanotoxines) qui peuvent entraîner des 
problèmes de santé tels que la gastroentérite ou des irritations 
au niveau de la peau ou de la gorge.   Évitez également d’y expo-
ser vos animaux domestiques. Les chiens sont particulièrement à 
risque puisqu’ils peuvent avaler de l’eau puis lécher les particules 
sur leur pelage lors du toilettage.

Vous vous baignez par mégarde dans une fleur d’eau?
Rincez-vous rapidement dans une zone non contaminée et pre-
nez une douche dès que possible!

Les répercussion des fleurs d’eau
Au-delà des implications pour la santé, les fleurs d'eau peuvent 
être la source de perte économique dans le secteur du récréo-
touristique étant donné que leur présence rend la baignade et 
les sports nautiques impraticables. De plus, la présence de fleurs 
d’eau entraîne des dépenses supplémentaires pour les agricul-
teurs, car ceux-ci doivent trouver des alternatives pour l'irriga-
tion des cultures et l'abreuvement du bétail. 

Une diminution des captures dans l’industrie de la pêche peut 
également être observée. Les fleurs d’eau perturbent l'équilibre 
écologique et peuvent entraîner une diminution de la disponibi-
lité en oxygène et en lumière dans l’eau mettant ainsi en péril la 
vie aquatique. De plus, la consommation de poissons provenant 
de zones touchées nécessite une prudence accrue, avec l'élimi-
nation des œufs et des viscères pour réduire les risques d'inges-
tion de toxines. 

L’origine des cyanobactéries
Ces êtres microscopiques ont vu le jour il y a des milliards d'an-
nées et ont joué un rôle crucial dans la création de notre atmos-
phère notamment au niveau de la production d’oxygène, ce qui 
a mené à l'apparition de la vie sur terre.

Ces organismes sont généralement invisibles à l’œil nu (micros-
copiques). Lorsque leur densité est très importante, il est pos-
sible de les voir, car elles rendent l’eau d’une couleur verte avec 
une texture semblable à de la peinture ou à une soupe au broco-
li.  En grande partie bleu-vert, les algues bleu-vert peuvent tout 
de même avoir d’autre couleur en fonction des pigments qu’elles 
possèdent. La mer Rouge doit d’ailleurs son nom à une espèce 
de cyanobactérie très présente qui produit des pigments rouges. 

Quand l’équilibre vacille 
Les algues bleu-vert  ne sont pas nocives en petite quantité. C’est 
lorsque les conditions propices sont réunies que la reproduction 
devient excessive. En effet, le manque de vent, un ensoleillement 
important et une abondance de nutriments peuvent stimuler la 
prolifération de fleurs d'eau, surtout dans les eaux stagnantes 
comme les fonds de baies. 

L’enrichissement en éléments nutritifs est le résultat de l’en-
semble des activités humaines sur le bassin-versant : la crois-
sance démographique, le développement agricole ainsi que 
par l’industrialisation. L’apport excessif de nutriments, tels que 
l'azote et le phosphore, agissent comme engrais dans le plan 
d’eau et favorisent notamment la croissance démesurée des 
cyanobactéries. Les occurrences de cyanobactéries sont exacer-
bées par les évènements de canicule qui stimule les périodes de 
croissances. 

La présence récurrente d'algues bleu-vert souligne la nécessité 
d'investir dans des efforts visant à réduire l’accumulation des nu-
triments dans un lac (eutrophisation).  

Les clés pour préserver nos lacs et rivières
Au départ, il faut reconnaître qu’un lac est un écosystème que 
l’on doit gérer étant donné que les activités que l’on pratique 
sur son bassin versant perturbent son équilibre. Les gestes que 
l’on pose individuellement entraînent des répercussions collec-
tives. C’est pourquoi le MELCCFP  invite la communauté riveraine 
à adopter de bonnes pratiques afin de limiter l’enrichissement : 
• Protéger les bandes riveraines (10 à 15 mètres selon la 

pente), car la bande de végétation qui ceinture le lac et les 
ruisseaux filtre une partie des nutriments et des polluants; 

• S’assurer d’avoir une installation sanitaire conforme et que 
l’entretien soit fait régulièrement;

• Proscrire l’utilisation de fertilisants;
• Opter pour des savons et des détergents sans phosphate 

pour les activités domestiques, car ils peuvent directement 
se déverser dans les milieux aquatiques lors de déborde-
ments; 

• Réduire les surfaces imperméables et opter pour la création 
de jardins, de pluies et de toit vert par exemple. 

Ces actions concrètes contribuent significativement à la préser-
vation de nos écosystèmes aquatiques. Ensemble, imaginons un 
monde où nos enfants pourraient nager en toute sécurité dans 
des lacs d'une pureté cristalline, et où les rivières refléteraient la 
diversité éclatante de la vie. 

LES CYANOBACTÉRIES OU LES CYANOBACTÉRIES OU 
ALGUES BLEU-VERTALGUES BLEU-VERT

Petite annonce 
Pelouse à tondre 8 à 10 fois selon la pousse..
Équipement non fourni
186 rue Larouche, Hébertville
Téléphonez Luc au 418-344-4252
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INSPECTION MUNICIPALE Alain Bouchard

INFO-PISCINEINFO-PISCINE

LA CLÔTURE 
Piscines creusées et semi-creusées : il est obligatoire d’installer 
une clôture autour de la piscine.

Piscines hors terre : les piscines hors terre dont la paroi fait moins 
de 1,2 mètre de haut doivent être entourées d’une clôture.

Piscines démontables : les piscines démontables dont la paroi 
fait moins de 1,4 mètre de haut doivent être entourées d’une 
clôture.

Caractéristiques de la clôture
Les clôtures limitant l’accès à une piscine doivent :
• avoir une hauteur minimale de 1,2 mètre;
• empêcher le passage d’une balle de 10 centimètres de dia-

mètre (entre les barreaux ou entre le sol et le bas de l’en-
ceinte);

• ne pas être conçues de manière à pouvoir être escaladées 
facilement.

De plus, si la clôture est en mailles de chaîne, les mailles doivent 
mesurer 30 millimètres ou 
moins. Sinon, des lattes 
doivent être insérées dans 
les mailles. Une haie ou des 
arbustes ne peuvent pas 
constituer une clôture.
 

ACCÈS À LA PISCINE
Caractéristiques des portières
Toute porte donnant accès à la piscine doit respecter les caracté-
ristiques suivantes :
• se refermer et se verrouiller automatiquement;
• avoir un loquet de sûreté installé du côté de la piscine. Il est 

toutefois possible d’installer le loquet du côté extérieur, s’il 
se trouve à au moins 1,5 mètre de hauteur.

De plus, la porte doit respecter les mêmes caractéristiques que 
la clôture.
 

Accès à une piscine hors terre ou démontable (piscine sans clô-
ture)

Si vous avez accès à votre piscine 
au moyen d’une échelle amovible, 
celle-ci doit être munie d’une por-
tière de sécurité qui se referme et 
se verrouille automatiquement.
 
Si vous avez accès à votre piscine 
à partir d’une plateforme, il faut 
qu’une clôture munie d’une por-
tière de sécurité soit installée soit 
au bas de la plateforme, soit sur 
celle-ci.

Si vous avez accès à votre piscine 
à partir d’une terrasse rattachée à 
votre résidence, il faut qu’une clô-
ture munie d’une portière de sé-
curité soit installée sur la terrasse, 
entre la maison et la piscine.
 

Alain Bouchard, Inspecteur municipal
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LOISIRS Lydia Boulianne-Lévesque

Lors du tournoi de pickleball qui mettait fin à la session printa-
nière, près d’une vingtaine de participants se sont affrontés. 

Finalistes classe A 
Or : Audrey Hudon et Jérome Larouche
Argent : Evens Gagnon et Alain Vaillancourt
Bronze : Charles Villeneuve et Nadine Boulianne 

Finalistes classe B 
Or : Andrée Villeneuve et Louis Martel
Argent : Lawrence Émond et Hélène McNicoll
Bronze : Claudine Baril et Stéphane Bouchard

Félicitations aux organisateurs, participants et finalistes. 

Le 11 mai dernier se tenait la vente de garage d’Hébertville. 
Cette traditionnelle activité était, une fois de plus, chapeau-
tée par Mme Odette Emond. En 
plus d’avoir planifié l’évènement, 
noté les inscriptions, récolté les 
paiements et supervisé l’activi-
té, il était important pour Mme 
Emond de transmettre les fonds 
amassés (via le coût d’inscription 
et le moitié-moitié) à une cause 
Hébertvilloise. C’est donc 830 $ 
qui serviront à la Saint-Vincent-
de-Paul d’Hébertville. 

On remercie Mme Odette Emond pour l’organisation de 
cette journée, mais également M. Réjean Tremblay, Mme Fa-
bienne Deschênes et Mme Denise Deschênes pour leur aide 
précieuse.
Merci à tous les collaborateurs et les participants. 

LA VENTE DE GARAGELA VENTE DE GARAGE
Grâce à Desjardins, la Municipalité a dernièrement acquis une 
remorque fermée. Celle-ci sera utilisée par le Service des loisirs 
et permettra d’y ranger tout le matériel, jeux et équipement  de 
loisirs nécessaires aux activités et évènements. 

Elle pourra éventuellement être prêtée  aux organismes qui or-
ganiseront des activités pour la communauté. 

Soyez à l’affût, quand vous verrez la remorque, c’est peut-être 
parce qu’une activité se prépare...

REMORQUE DE LOISIRREMORQUE DE LOISIR

JARDIN COMMUNAUTAIREJARDIN COMMUNAUTAIRE
Un autre bon samaritain de la Municipalité s’est manifesté pour 
rendre notre jardin communautaire attrayant et attractif pour les 
amateurs de jardinage. Nous le remercions sincèrement de son 
implication pour notre communauté.

Une belle amélioration du jardin, mais éga-
lement du terrain autour de celui-ci. Nous 
sommes choyés de pouvoir compter sur des 
agriculteurs qui ont à cœur de s’impliquer 
sur notre territoire. 
Bravo et merci M. France Martel.

• 10 terrains disponibles
• Terrains de 12 x 18 pieds 
• Premier arrivé, premier servi

Pour réserver votre terrain, contactez Ariane au 418-344-1302 
poste 3201.

TOURNOI PICKLEBALLTOURNOI PICKLEBALL

Finalistes classe A Finalistes classe B
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QUE FABRIQUE LA COMMUNAUTÉ CHRÉTIENNE ? Cassandra Côté

Communauté chrétienne Notre-Dame de l’Assomption, 251, rue Turgeon Hébertville (Québec)  G8N 1S2 
Pour nous joindre : 418-344-1803, presbynd@digicom.qc.ca. 

Suivez-nous sur Facebook et consultez le site internet de l’Unité pastorale Sud du Lac.
Heure de bureau : Lundi au mercredi 8h à midi.

Horaire des célébrations : dimanche, 9h. 

Cassandra Côté, Secrétaire administrative

COLOMBARIUM AU CIMETIÈRE COLOMBARIUM AU CIMETIÈRE 
DE LA PAROISSEDE LA PAROISSE

CAPITATION 2024 CAPITATION 2024 
Aidez-nous à ce que l’église et ses services soient toujours 
là pour vous et votre famille lorsque vous en avez besoin. 

Surveillez votre courrier car vous avez reçu ou vous rece-
vrez par la poste une enveloppe de capitation. Nous vous 
demandons de remplir le formulaire et d’y insérer votre 
don. Votre contribution sert aux opérations, à vous offrir 
les services de pastorale et à entretenir les bâtiments. La 
capitation est importante pour le bon fonctionnement, car 
elle représente 27 % des revenus totaux. La beauté, l’his-
toire, la richesse de son patrimoine et la bonne santé de 
notre église, sont un gage de longévité pour notre com-
munauté.

Vous y trouverez également un dépliant qui permet d’ad-
hérer au retrait direct pour vos offrandes dominicales. 
Profitez-en pour vous abonner ou encore pour augmenter 
votre contribution mensuelle. Le retrait direct est utile aus-
si pour payer votre capitation en plusieurs versements. 

Dans votre enveloppe de capitation, vous trouverez aussi 
le rapport annuel.  Celui-ci vous renseigne sur les activités, 
le rapport financier 2023 et sur le budget 2024 de notre 
communauté chrétienne.

Comme indiqué sur le dépliant, faites votre chèque au 
nom de Communauté chrétienne Notre-Dame de l’As-
somption. N’ayez crainte, tous vos dons sont déposés 
dans le compte de banque de notre communauté d’Hé-
bertville. 

Nous comptons sur votre proverbiale générosité. 

Si vous rencontrez des difficultés, n’hésitez pas à appeler la 
secrétaire au 418-344-1803.

Prendre des arrangements pour notre sépulture nous en-
lève un poids sur les épaules.

Un autre module de columbarium a été implanté en mai 
dans le cimetière d’Hébertville et il y a donc des cases ciné-
raires disponibles. La Communauté Chrétienne offre ainsi 
le choix aux paroissiens qui désirent reposer dans un cime-
tière catholique, mais ne pas être enterrés. 

Le columbarium est facilement accessible et peut recevoir 
des urnes même en hiver. Une haie de cèdres a été plantée 
pour assurer l’intimité de l’endroit et des bancs ont été ins-
tallés afin de faciliter les moments de recueillement. 

Chaque module du columbarium comprend 12 cases ciné-
raires. Les premiers arrivés seront les premiers servis. Le 
coût d’une case cinéraire pouvant contenir les cendres de 3 
à 4 défunts est de 1 230 $ au total (des arrangements pour 
le paiement sont possibles). Un concessionnaire d’une 
case cinéraire peut faire des économies considérables, car 
il n’est pas nécessaire d’installer un monument funéraire 
comme c’est le cas sur un terrain. Les inscriptions se font 
directement sur la porte de la case. 

Prenez le temps de vous informer auprès de la secrétaire 
de la Communauté Chrétienne, celle-ci se fera un plaisir de 
vous donner tous les détails pour vous aider à faire votre 
choix. Pour la joindre : 418-344-1803.

Dans l’article paru dans le journal Lac-Saint-Jean, le jour-
naliste a nommé le presbytère comme un centre culturel.  
Sachez que ce sont les mots choisis par le journaliste. Le 
bâtiment héberge effectivement la bibliothèque et l’Acadé-
mie des Porteurs de musique, mais demeure le presbytère. 

NOTRE BÂTIMENT, LE PRESBYTÈRENOTRE BÂTIMENT, LE PRESBYTÈRE

Prendre note les nouvelles heures d’ouverture : 
Lundi au mercredi de 8h à midi. 

HEURES D’OUVERTUREHEURES D’OUVERTURE
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Faire ce qui vous
plaît à temps plein,
ça se peut.

La retraite, ça se planifie.
Et c’est plus facile quand on est  
bien accompagné.
desjardins.com/retraite
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Les
 Éditions du Patrimoine

INVITATION
lancement du livre et messe commémorative

À l’occasion du 175e anniversaire de fondation d’Hébertville,
les Éditions du Patrimoine vous convie à ce grand rendez-vous

avec l'histoire de ce magnifique coin de pays hébertvillois,
berceau du Lac-Saint-Jean,

le dimanche 20 octobre 2024 à 10h00
à l’église Notre-Dame de l'Assomption (251, rue Turgeon, Hébertville).

Au programme, figurent le lancement du livre de l’historien Carl Beaulieu
suivi d'une messe commémorative célébrée par

l’abbé Sylvain Sénéchal, prêtre-modérateur.

L’animation musicale sera assurée par la chorale «Les Amis d'Évangéline» dirigée
par Mme Line Rompré et la soprano de talent Mme Gervaise Tremblay.

Un vin et un goûter seront servis après la messe.

Pour réserver votre participation (nombre de personnes)
au lancement et/ou vos exemplaires (90 $ édition régulière

et 175 $ édition de luxe), vous pouvez envoyer
vos informations au courriel suivant :

ed.patrimoine@bellnet.ca
ou par téléphone au 418 698-4554

175 ans d’histoire
C

M

J

CM

MJ

CJ

CMJ

N

Hebertville_Inv_Pub.pdf   1   2024-05-28   14:39
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Alexis Dionne, Directeur artistique de l’Académie des 
Porteurs de musique

RÉFLEXIONSRÉFLEXIONS
Réflexion du prof 
Les cloches sonnent, les casiers sont vidés, les tuques perdues 
retrouvées et les apprentissages de l’année commencent déjà 
à s’estomper pour être remplacés par les souvenirs éphémères 
des amitiés estivales. Du moins, c’est un peu ce dont je me sou-
viens du temps, il y a maintenant ô combien longtemps, de l’été 
qui s’annonçait et de l’école qui ne finissait pas de finir.

Lorsque j’épluche mes calendriers passés, je constate que ça 
fait dix ans que je donne des cours individuels de piano. Quand 
j’étais un enfant, une étape scolaire s’écoulait comme la der-
nière goûte de sirop d’érable au fond de la canne et maintenant 
une décennie défile sous mes jambes comme quand on dévale 
une pente trop vite. J’essaie donc aujourd’hui de regarder et de 
comprendre les derniers mois d’enseignement.

J’ai expérimenté cette année d’avoir un plus grand lâcher prise 
et une plus grande souplesse face aux résultats et aux attentes. 
De manière générale, je considère que cette approche a permis 
aux élèves de s’acclimater aux défis du piano avec plus d’aisance. 
En contrepartie, l’atteinte d’une bonne vitesse de croisière et le 
maintien de celle-ci s’est avérée plus lente et plus difficile.

Or, si mes attentes étaient plus laxes, les résultats ont été très sa-
tisfaisants. Mes premiers élèves, maintenant à leur 3e année de 
piano, jouent du grand répertoire, mes élèves adultes cultivent 
une passion – parfois nouvelle, parfois latente, et mes plus 
jeunes arrivent le sourire fendu aux oreilles pour la demi-heure 
qui s’amorce.

Si la mode revient tous les vingt ans et la vie se dessine en grands 
arcs, je dois reconnaître que mon enseignement cette année me 
fait beaucoup penser à mes débuts. Une plus grande candeur 
dans mon métier et une plus grande écoute.

Réflexion du directeur
À la toute fin de notre troisième année, je suis profondément 
fier des missions de notre école. Rendre l’enseignement de la 
musique plus accessible et partager la beauté de la musique 
dans notre communauté. Pour l’accessibilité, notre programme 
de bourse a permis à 14 familles de bénéficier d’aide financière 
pour profiter des cours. La musique, c’est un levier social, un outil 
de socialisation et un liant communautaire indispensable. Pour 
le partage de la musique, l’Académie continue de visiter des ré-
sidences pour personnes âgées pour disséminer la beauté de la 
musique le plus largement possible.

Pour nos onze profs, la pause est amplement méritée. À ceux 
que je croise, rapidement entre deux cours ou encore lors de nos 
discussions autour d’un verre, votre dévouement et le soin que 
vous mettez envers chacun de vos élèves sont admirables. À nos 
110 élèves, leur famille et leurs amis, je ne peux que vous souhai-
ter un merveilleux été. Merci de nous permettre d’exister et de 
partager notre belle passion.

Lydia Boulianne-LévesqueÀ LIVRE OUVERT 

QUELQUES NOUVEAUTÉSQUELQUES NOUVEAUTÉS
La chapelière de Marylène Pion
Les orphelins de Varsovie de Kelly Rimmer
Héroïnes de Danielle Steel
Le lac des cygnes de Josée Marcotte

Plusieurs autres documents sont ajoutés régulièrement à notre 
collection. Passez nous voir!

HORAIRE RÉGULIER : 
Le mardi 8h30 à 11h30

Le mercredi de 9h à 11h30 et de 18h à 20h
CONTACTS :  

Tél. : 418-344-4931
Courriel : hebertv@reseaubiblioslsj.qc.ca

Page Facebook : Bibliothèque municipale d’Hébertville 
Site internet : reseaubiblioslsj.qc.ca

Pour la saison estivale, prendre note qu’à partir de la se-
maine du 24 juin, la bibliothèque sera ouverte seulement 
le mardi de 18h à 20h.  Sachez que tous les services de-
meuront actifs. 

HORAIRE ESTIVALHORAIRE ESTIVAL
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TRAVAIL DE MILIEU SECTEUR SUD

SOIRÉE PARTENAIRESSOIRÉE PARTENAIRES
Le 24 avril dernier s’est déroulé notre soirée partenaires au Resto-
Bar le Rigolet. Plus de 40 partenaires ont pu mieux connaître 
notre service et voir notre belle nouveauté. Nous en avons éga-
lement profité pour fêter notre gestionnaire Anick St-Gelais qui 
fêtait ses 25 ans de services auprès du Centre le S.P.O.T.

FÊTE NATIONALEFÊTE NATIONALE
La Fête nationale du Québec arrive à grands pas 
et nous aurons des trousses à donner pour cé-
lébrer en toute sécurité. Nous serons présentes 
le 23 juin dans vos festivités municipales et au 
grand défilé de Saint-Gédéon le 24 juin prochain. 
N’hésitez pas à venir nous voir. 

PROGRAMMATION D’ÉTÉ 2024PROGRAMMATION D’ÉTÉ 2024
Le beau temps est arrivé et ça fait du bien. Nous sommes heu-
reuses de vous voir à l’extérieur. Il est maintenant temps de s’ins-
crire aux belles activités de notre programmation d’été. Restez à 
l’affût de notre page Facebook pour ne rien manquer, le lien du 
sondage d’inscription et la programmation complète s’y retrouve.

L’équipe du Travail de milieu Secteur Sud

BÉNÉVOLAT, BISCUITS SOURIREBÉNÉVOLAT, BISCUITS SOURIRE
Le 30 avril dernier, nous sommes allés 
faire du bénévolat au Tim Hortons de 
Métabetchouan-Lac-à-la-Croix. Nous 
avons confectionné près de 700 biscuits 
sourire en compagnie de 10 jeunes bé-
névoles. Un geste qui fût grandement 
apprécié. 

SALON JEUNESSESALON JEUNESSE
Nous avons participé aux Salons Jeunesse d’Autentis Secondaire 
privé et de Curé Hébert. Ce fût un évènement très enrichissant 
où les jeunes ont pu connaître plusieurs belles ressources pour 
eux dont le Travail de milieu secteur Sud. Nous avons adoré vous 
rencontrer. 

Fais le premier pas, nous ferons les autres avec toi.
Facebook : 
Travail de milieu Secteur Sud
Téléphones : 
418-321-7737 
418-321-2011 
581-230-5929 
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Par courriel : p81@fadoqsaglac.com
Sur Facebook : Fadoq Cercle des Années d’Or d’Hébertville
Auprès des membres du C.A : Louisette Boily, Line Lalancette, 
Sylvie Côté, Lisette Fortin, Gisèle Fortin, Carol Gravel et Agathe 
Duchesne.
Auprès de la présidente : Madeleine Leclerc, 
418-812-1143.

Madeleine Leclerc, présidente
Fadoq-Cercle des Années d’Or d’Hébertville.

Fort de ses 580 000 membres, le Réseau FADOQ est le plus grand 
organisme d’aînés au Canada. Il rassemble et représente les per-
sonnes de 50 ans et plus dans le but d’améliorer et de conserver 
leur qualité de vie.

Quel est l’âge minimal pour être membre?
Il est possible de devenir membre dès l’âge de 50 ans.
Exception : Si votre conjoint(e) est membre, il vous sera alors 
permis d’adhérer avant vos 50 ans. Il est nécessaire de contacter 
votre regroupement régional pour procéder.

Quels sont les avantages à devenir membre du Réseau FADOQ?

L’adhésion au Réseau FADOQ permet de :

• Profiter de près de 1 000 rabais et privilèges taillés sur me-
sure selon les goûts et les besoins des 50 ans et plus;

• Conserver un mode de vie actif en bénéficiant d’une pano-
plie d’activités de loisirs, sportives et culturelles;

• Nous aider à mieux défendre les droits collectifs des 50 ans et 
plus et contribuer à notre cause : la qualité de vie;

• Recevoir le magazine Virage 4 fois par année;

Et bien plus encore.

Comment puis-je adhérer au Réseau ou renouveler mon 
adhésion?
• En ligne : en visitant la section adhésion et renouvellement 

de notre site Web;
• Par l’application mobile FADOQ (renouvellement seulement);
• Par téléphone : en contactant votre bureau régional au 1 800 

828-3344;
• Par la poste : en envoyant le formulaire papier à votre bureau 

régional;
• En personne : en visitant votre club Fadoq-Cercle des Années 

d’Or d’Hébertville ou votre bureau régional.

FADOQ – Région Saguenay – Lac-Saint-Jean – Ungava
418 668-4795 | 1 800 828-3344 poste 7248 (SAGU) 
reception@fadoqsaglac.com

FADOQFADOQ
Cercle des Années d’OrCercle des Années d’Or

Qu’est-ce que le Réseau FADOQ?Qu’est-ce que le Réseau FADOQ?

La saison estivale arrive! 

Comme l’été est à nos portes, la Popote Roulante des Cinq Can-
tons suspendra ses activités pour la période estivale du 24 juin 
2024 jusqu’à la fête du Travail le 2 septembre 2024.

Nos baladeurs en profiteront pour prendre une pause bien mé-
ritée.

Nous reprendrons nos livraisons à partir du mardi 3 septembre 
2024.

Toute l’équipe de la Popote roulante des Cinq Cantons vous sou-
haite un très bel été.

Au plaisir de se retrouver en septembre!

POPOTE ROULANTEPOPOTE ROULANTE

Josée Grimard, Coordonnatrice

Réjean Tremblay, Président

La Société de Saint-Vincent-de-Paul d’Hébertville est 
toujours bien présente dans notre milieu.

Vous vivez des moments difficiles? Maladie, perte 
d’emploi, séparation, etc. Nous pouvons vous aider le 
temps de reprendre le contrôle de vos finances.

Pour nous joindre, laissez votre message au 581-230-6710 
et un représentant communiquera avec vous.

SOCIÉTÉ SAINT-VINCENT-DE-PAULSOCIÉTÉ SAINT-VINCENT-DE-PAUL
Toujours là! Toujours là! 
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CHEVALIERS DE COLOMBCHEVALIERS DE COLOMB
Conseil 6509 d’HébertvilleConseil 6509 d’Hébertville

HAVRE CURÉ-HÉBERT HAVRE CURÉ-HÉBERT 
AVIS DE CONVOCATION
Nous sommes heureux de vous inviter à l’assemblée générale an-
nuelle du Havre Curé-Hébert qui se tiendra :

Date : Mercredi 5 juin 2024 à 13h30
Lieu : Salle à manger du Havre

Ordre du jour :
1. Mot de bienvenue et constat du quorum
2. Lecture et acceptation du projet d’ordre du jour
3. Lecture et adoption du procès-verbal du 6 juin 2023
4. Rapport annuel de la présidente et bilan des activités 2023
5. Présentation des états financiers
6. Choix du vérificateur comptable pour l’exercice se terminant 

le 31 décembre 2024
7. Ratification des actes du conseil d’administration pour l’an-

née 2023
8. Élections

• Siège #3, communauté, mandat de 3 ans
• Siège #4, résident, mandat de 3 ans

9. Période de questions
10. AGA comité des résidents
11. Clôture de la réunion

Si vous désirez vous présenter à un poste d’administrateur, veuil-
lez nous faire parvenir une lettre au 225 rue Labonté, Hébertville 
(QC) G8N 0C7 ou par courriel au havrecurehebert@gmail.com.

L’année colombienne 2023–2024 tire déjà à sa fin. Ce fut une an-
née marquante pour notre conseil, car elle marque 50 ans de 
présences et d’implications. Plusieurs chevaliers ont quitté, mais 
tous les membres de l’exécutif, les Grands Chevaliers en tête et 
les membres répondaient présents lorsque le Conseil avait be-
soin. Que ce soit pour participer à des collectes pour les œuvres 
charitables, à la vente des billets ou à l’implication lors de la pré-
paration des activités patronnées par le Conseil (assemblée gé-
nérale, carnaval, visites au salon funéraire, etc.). À tous ces frères 
chevaliers nous disons merci et leur mémoire feront partie de 
notre Conseil.

Cette année, l’organisation de la fête du 50e d’existence a exigé 
plusieurs réunions pour les membres de l’exécutif et le Grand 
Chevalier. Le 50e fut une réussite totale avec la présence des 
membres du Clergé Diocésain, des membres du Conseil d’État et 
des membres qui se sont démarqués sur le plan provincial.

En terminant, les Chevaliers de Colomb d’Hébertville remercient 
chaleureusement toute la population d’Hébertville et des envi-
rons de leur support et de leur générosité. C’est grâce à vous si le 
Conseil peut aider la paroisse, la jeunesse et les personnes dans 
le besoin.

Tous les frères chevaliers souhaitent à la population un été rem-
pli de belles activités, de beau temps et surtout de santé.

Membres exécutifs 2024-2025

Grand Chevalier : Camil Côté
Député Grand Chevalier : Guy Voisine
Chancelier : Jacques Martel
Secrétaire-archiviste : Régis Desgagné
Secrétaire-financier : Bruno Côté
Secrétaire-trésorier : Marc Fortin
Cérémoniaire : Raynald Gauthier
Avocat : Rodrigue Gauthier
Sentinelle intérieure : Patrice Dufour
Sentinelle extérieure : Alain Vaillancourt
Syndic 1ère année : Jean-Marc Racine
Syndic 2e année : Raymond St-Pierre
Syndic 3e année : Julien Vaillancourt
Ex Grand Chevalier et Intendant : Réjean TremblayRégis Desgagné, Secrétaire-archiviste

Manon Émond, Présidente
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Après l’installation des cloches, on 
installe à l’église de belles stations de 
chemins de croix, 3 superbes autels et 
en 1916, 7 tableaux du grand peintre 
québécois Charles Huot sont placés 
dans les corniches du chœur. 

L’artiste peintre Charles Huot, qui 
pensionnait avec sa fille Alice chez 
M.J.D. Desbiens, installe lui-même ses 
toiles en utilisant la technique du ma-
rouflage. Cette technique consiste à 
peindre des morceaux de toiles de 24 
pouces par 24 pouces collés au mur, à 
la façon d’un casse-tête. Un morceau 
de toile en surplus a été retrouvé dans 
un tiroir de la sacristie, il a été conser-
vé et encadré.
 
Les toiles de M. Huot ont été 
payées à l’époque par des activités 
bénéfices : soirées de chant, de théâtre 
et un grand « euchre » prononcé « you-
coeur » (en anglais d’Hébertville)  qui a 
rapporté la somme de 180 $ d’après le 
journal Le Progrès du Saguenay.

Est-ce que la facture des toiles a été 
payée en totalité avec ce montant? 
Rien n’a été trouvé dans le livre des 
comptes. Hélène Girard, Citoyenne d’Hébertville

EN ROUTE VERS LE 175E Hélène Girard

IL ÉTAIT UNE FOIS... IL ÉTAIT UNE FOIS... 
L’ÉGLISE NOTRE-DAME DE L’ASSOMPTIONL’ÉGLISE NOTRE-DAME DE L’ASSOMPTION

Dans un tout autre ordre d’idées, nous sommes présentement 
à refaire une beauté à la cantine mobile de La Zone. Cette uni-
té mobile sert d’auto-financement permettant de cumuler des 
profits pour des activités tout au long de l’année. Il ne faut sur-
tout pas oublier le but de ce type d’activité qui consiste à donner 
la chance aux jeunes de socialiser et de prendre de l’autonomie 
tout en ayant un bon sens des responsabilités. Gardez l’œil ou-
vert, nous serons en fonction prochainement!

contacts 
Tél. : 581-718-1212   

Courriel: lazonehebertville@hotmail.com
Facebook : @Maison Des Jeunes d’Hébertville 

Karina Emond, Coordonnatrice de la MDJ La Zone

QUOI DE NEUF À LA MDJ ?
Karina Émond

UNE BEAUTÉ À LA CANTINEUNE BEAUTÉ À LA CANTINE
La maison des Jeunes est une 
extension de la maison et du milieu 
scolaire. 

Ce mois-ci, nous avons participé 
au Salon Jeunesse présenté par la 
table de concertation jeunesse Lac-
Saint-Jean-Est. Un premier salon a 
eu lieu chez Autentis - Secondaire 
privé et un deuxième à l’école se-
condaire Curé-Hébert. 

Ces salons ont permis la promotion 
de notre organisme et les différents 
services offerts pour nos adoles-
cents.

SALON JEUNESSESALON JEUNESSE

Qu’est-ce qu’un « youcoeur » ? C’est une activité où l’on joue aux 
cartes. Les gagnants reçoivent des cadeaux offerts par des géné-
reux donateurs de la paroisse.
 
En 1950, 36 ans plus tard, M. le curé Joseph Racine procède à 
un changement de couleur. La voûte devient bleue comme le 
ciel, les murs gris et les colonnes dans des tons rosés. Le coût des 
travaux : 19 000 $. 

Malheureusement, les magnifiques luminaires de 1914 ont dis-
paru…
 
En 1978, 28 années sont passées donc un changement s’impose. 
M. l’Abbé Aldéi Duchesne, curé ainsi que le Conseil de fabrique 
soumettent le projet de rénovation et organisent une levée de 
fonds. Or, un dimanche, lors du sermon, M. le curé, très calme, en 
relevant ses lunettes selon son habitude, dit en chaire :
 
« Vous savez, il n’y a pas assez d’argent dans les coffres. La réno-
vation est abandonnée, on ferme le livre des travaux. » Catas-
trophe! La population est surprise, même consternée.

Retournement de situation, le dimanche suivant, M. l’abbé 
Duchesne annonce que les coffres se sont remplis et les travaux 
débutent tel que prévu pour la somme de 70 000 $.
 
Le vert est employé dans toute sa gamme. C’est très jolie, très 
lumineux. La maison est prête pour célébrer son centenaire dans 
3 ans, soit en 1981. À suivre…
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